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議 事 録 

令和５年第１２回かほく市教育委員会議事録 

招集年月日 令和５年１２月２１日（木） 

招集の場所 かほく市役所 議会庁舎第１会議室 

開   会 令和５年１２月２１日（木） 午後３時００分宣告 

出 席 委 員 

教   育   長   山 越   充 

教育長職務代理者   絈 野 武 利 

長 柄 悦 子 

諸 井 幸 子 

欠 席 委 員             竹 中 健 司 

説明のため出席 

した者の職氏名 

教育部長       山 田 義 幸 

学校教育課長     山 川 忠 一 

生涯学習課長     新 田 陽 介 

スポーツ文化課長   山名田 浩 文 

学校教育課参事    北 井 淳之輔 

学校教育課主事    油 野 真 佑 

議事録署名 

委員の指名 

教育長は、議事録署名委員に次の２人を指名した。 

絈 野 武 利 長 柄 悦 子 
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議案番号 件   名 結 果 

 

 

議件なし 

 

 

 

請願・陳情 

番  号 
件  名 結 果 

 案件なし  

 

協 議 ・ 報 告 事 項 

（１）総合教育会議における協議事項について 

（２）令和５年度かほく市特別支援教育推進委員会の結果について 

（３）令和５年度要保護及び準要保護児童・生徒就学援助費１２月認定結果について 

（４）第２０回市制施行記念継走大会について 
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議事の経過 

午後３時００分開会 

開 会 

【山越教育長】 

令和５年第１２回かほく市教育委員会を開催します。 

本日は、竹中委員がインフルエンザ疑いのため欠席しています。 

 

 

議事録署名委員の指名 

【山越教育長】 

議事録署名委員の指名をします。署名委員として絈野教育長職務代理者、長柄委員を

指名します。 

 

 

前回議事録の承認 

【山越教育長】 

前回の議事録の承認ということで、事務局より説明願います。 

【山川学校教育課長】 

（１１月２４日開催の議事録にて説明） 

【山越教育長】 

前回の議事録について何かご意見、ご質問はありますか。 

（意見・質問なし） 

【山越教育長】 

ご意見等ないようでありますので、前回議事録は承認されました。 

 

 

教育長の報告 

【山越教育長】 

１２月初旬は冬とは思えないほど気温の高い日もありましたが、今週からは積雪予報

が出るなど冬らしい天候となってきました。今年の７月には線状降水帯による豪雨災害

もありました。雨と同様に雪でも、短時間で集中的に降るということがありますので、

今冬は雪による被害が出ないことを願っています。 

１２月に入り、市内の小中学校ではインフルエンザの流行が拡大しています。毎日ど

こかの学校のどこかの学級で、学級閉鎖が発生しているような状況が続いています。学

校によっては、流行が収束に向かっているようなところもありますが、引き続きインフ

ルエンザ流行の動向については注視していきたいと思います。 

第１１回教育委員会会議以降行われた行事としては、１２月３日に石川県スポーツ推

進委員協議会研修会が津幡町で開催されました。また、１２月１０日に、長年ＰＦＵが

主体となって開催している「宇宙の学校」に参加しております。１２月１３日には、い

じめ問題対策連絡協議会が５年ぶりに開催され、連携を取ることを目的に関係各所と協
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議をしてきました。 

１１月２８日から１２月１４日にかけて、かほく市の１２月定例会が開催されました。

今回提出された議案は全て可決されています。また、教育委員会に関連する一般質問は

２件ありました。 

１件目は「中学生の防災教育や防災訓練について」ということで、現在どのような防

災教育がなされているのか、また、中学生が参加するような防災訓練を実施してはどう

かという質問がありました。防災教育については、現在の状況を説明しましたが、防災

訓練については、学校が主体というより、地域が主体となって開催される防災訓練にお

いて、中学生に役割を充てていただけるようであれば、訓練に参加するよう中学生に呼

び掛けていきたいとの回答をしています。 

２件目は「ＰＦＵブルーキャッツへの支援や連携」ということで、かほく市総合体育

館オープンにあわせた無料招待試合やサポーター確保の取組について質問がありました。

こちらの質問については、そういった施策はプロチームとして活動しているＰＦＵブル

ーキャッツが主体となって取り組んでいただきたいと考えており、市としても協力や支

援は行いますが、市が主体となって取組を行うようなことは考えていないとの回答をし

ています。 

以上で教育長の報告といたします。何か質疑等がありましたらお願いします。 

（意見・質問なし） 

 

 

協議・報告事項 

（１） 総合教育会議における協議事項について 

（２） 令和５年度かほく市特別支援教育推進委員会の結果について 

（３） 令和５年度要保護及び準要保護児童・生徒就学援助費１２月認定結果について 

（４） 第２０回市制施行記念継走大会について 

 

 

【山越教育長】 

それでは、協議・報告事項に移ります。（１）について、事務局から説明願います。 

【山川学校教育課長】 

（総合教育会議における協議事項について説明） 

【山越教育長】 

 今挙がっている協議議題は、１つ目の議題が「市長部局側の取組について」であり、

２つ目及び３つ目の議題が「教育委員会側の取組について」となっております。今回は

特に１つ目の議題について、こども家庭センターと学校との具体的な関わり方について

総合教育会議の中で話し合うことで、取組の成果が表れてくることを期待しています。 

協議議題について、委員の方からご意見、ご質問はありませんか。 

【絈野教育長職務代理者】 

 特に２つ目や３つ目の協議議題を見ていて感じることですが、具体的にどのような内

容を市長と話せば良いのかイメージが湧きません。 

【山越教育長】 
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 確かに今の表題の付け方だと、話す内容を具体的にしすぎている感じがします。「屋内

運動場の空調」について話すとするなら、その必要性について協議することが総合教育

会議の意義なのだと思います。 

【絈野教育長職務代理者】 

 何か大枠を設けて、その題目に対する取組として具体的な話をするということなら、

もう少し話がしやすいのかと思います。 

【山越教育長】 

 例として、２つ目の議題については「不登校対策」という題目があり、その中の一つ

の手段として「校内教育支援センターの設置」について話すという協議の流れになるな

ら、大枠となる「不登校」そのものについて話をすることになり、お互い話すことので

きる内容が増えると思います。 

 そういった観点から、協議議題の表題の付け方についてあらためて考えてもらえれば

と思います。 

【山川学校教育課長】 

 分かりました。 

 

【山越教育長】 

続いて（２）について、事務局から説明願います。 

【山川学校教育課長】 

（令和５年度かほく市特別支援教育推進委員会の結果について説明） 

【山越教育長】 

 高松小学校にも通級指導教室を開設するとのことで、準備を進めていると聞いていま

すが、現在どのような状況なのでしょうか。 

【山川学校教育課長】 

 石川県教育委員会に令和６年度開設の要望を提出しており、先方の回答待ちとなって

います。 

【山越教育長】 

 現在かほく市には、宇ノ気小学校に通級指導教室が２クラス開設されています。宇ノ

気小学校以外の学校に在籍している通級指導の児童は、毎週平日に１回、宇ノ気小学校

まで通室してもらっており、その際の児童送迎は保護者の方にお願いしています。 

今回の話は、高松小学校にも通級指導教室を新設することで、宇ノ気小学校まで通う

ことの難しい児童の通室に係る負担を軽減し、児童一人一人にあわせた就学先を提供す

ることのできる環境を整備しようというものです。 

【諸井委員】 

 児童の中には、判定が出ているにも関わらず通室することが難しいということで、通

級指導教室に通うことを諦めた児童もいるということでしょうか。 

【山越教育長】 

 そのような児童もいます。 

【山川学校教育課長】 

 ただし、希望すれば誰でも通室できるということでなく、今回のような特別支援教育

推進委員会にて、診断書などの書類を事前に提出してもらい、教育委員会で就学先の判
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定を行った上で保護者の意向を確認しています。また、１２月６日に行った委員会にお

いて、書類の提出が間に合わなかった児童がいるとも聞いています。 

【山越教育長】 

 通級指導教室については、将来的には基準を設けて定数化されることになっています。

定数化されるにあたり、現行の運用と変わることもあるかと思いますので、そういった

部分も踏まえてしっかり準備してもらいたいと思います。 

 

【山越教育長】 

次に（３）について、事務局から説明願います。 

【山川学校教育課長】 

（令和５年度要保護及び準要保護児童・生徒就学援助費１２月認定結果について説明） 

 

【山越教育長】 

最後に、（４）について、事務局から説明願います。 

【山名田スポーツ文化課長】 

（第２０回市制施行記念継走大会について説明） 

 

 

その他 

 

 

【山越教育長】 

 その他ということで、事務局から説明願います。 

【新田生涯学習課長】 

（１月の行事予定について説明） 

 

 

【山越教育長】 

（次回開催日は、１月２５日（木）午後３時００分からで決定） 

 

 

閉 会 

【山越教育長】 

以上で、令和５年第１２回かほく市教育委員会を終了します。お疲れ様でした。 

 

 

 

 

午後３時４５分 閉会 
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教 育 長    山 越   充 

 

 

署名委員    絈 野 武 利 

 

 

署名委員    長 柄 悦 子 

 

 


